NEWS 41/

COEXISTENCES / OCTOBRE-NOVEMBRE 2023



NEWS 41/

Témoignages

Nous vous proposons de lire les témoignages de celles et ceux, qui animés par l'esprit de dialogue, sont un jour venus en Suisse dans le cadre de notre accueil. Ce sont, pour la plupart, des réponses à des messages de sympathie envoyés par des membres de Coexistences ou des familles d'accueil.

TÉMOIGNAGES / 7.10 AU 6.11. 2023

3

ADRESSE COEXISTENCES CH-1000 LAUSANNE INFO@COEXISTENCES.CH

7 OCTOBRE

AJ (facilitatrice Young Ambassadors for Peace / 2023)

En général, il n'y a pas d'endroit sûr, la guerre est partout et la violence s'intensifie dans le pays. Ce sera une période difficile. Nous espérons que tout le monde reste en sécurité ici.

TS (facilitatrice Young Ambassadors for Peace / 2023)

Tout est en désordre. Je reviens tout juste du sud. La situation est terrible pour les deux nations.

8 OCTOBRE

E (Young Ambassadors for Peace / 2023)

Merci. Je ne sais même pas quoi dire à propos de la situation. Trop nombreux sont mes amis qui ont été tués ou qui ont disparu.

AS (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Oui, c'est une terrible tragédie. En Cisjordanie, il y a un lockdown, il n'y a pas d'école, pas de travail, il y a une grève. Israël a annoncé le bouclage de la Cisjordanie, de sorte que toutes les frontières et tous les points de contrôle sont fermés. Les enfants restent à la maison, il n'y a pas d'école. Nous sommes en sécurité, c'est tout autour de nous, nous entendons les bombes, nous entendons les roquettes, nous les voyons parfois la nuit. Vous savez que nous vivons en Cisjordanie et que nous ne sommes pas la cible de ces roquettes, alors nous espérons que tout le monde sera en sécurité.

SP (Young Ambassadors for Peace / 2023)

Elle, tous les membres de sa famille sont réunis et ils vont bien, mais beaucoup de ses amis sont à l'armée maintenant.

Participants Young Ambassadors for Peace / 2023

O et famille, N et G sont ok. Certains continuent à échanger et s'encourager au sein de YAP.

9 OCTOBRE

TS (Young Ambassadors for Peace / 2023)

Nous sommes en Cisjordanie, en danger permanent. Nos déplacements sont fortement limités en raison des points de contrôle et du groupe de colons qui nous tirent dessus. Ils nous coupent également le carburant. La situation est catastrophique. Tout le monde souffre et, à tout moment, l'un d'entre nous peut être victime. Jusqu'à présent, nous allons bien physiquement. En ce qui concerne Nevo (un participant israélien), je pense qu'il souffre comme nous souffrons, et nous souhaitons que tout le monde soit en sécurité.

AA (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Je me sens tellement frustrée et impuissante face aux nouvelles et aux images horribles que je vois.

11 OCTOBRE

RM (YMCA 2008-2009)

Merci, chère F

Toute forme de soutien ou d'attention est très importante. C'est vraiment effrayant d'être ici en ce moment. Pourtant, il y a de la lumière et de l'amour dans tout cela. Il y a beaucoup de grâce et d'unité.

Je sais que c'est une période complexe, de l'extérieur comme de l'intérieur. Mais aussi de l'intérieur. J'aimerais qu'il soit possible pour nous, les humains, de soutenir les humains et la vie humaine, quel que soit le "camp". C'est un vrai gâchis.

Non (je n'ai pas été appelée à servir), j'étais enseignante dans l'armée. Demain, j'irai servir (dans l'armée) en tant que clown pour ceux qui ont besoin d'un regard humain et d'un jeu.

AJ (YMCA 2008-2009)

Hey F,

Je ne sais pas s'il y a des mots pour décrire ce que je ressens. C'est horrible et ça va l'être encore plus chaque jour. C'est la première fois que j'ai peur du lendemain... La situation à Jérusalem est tellement effrayante. Elle est envahie par la police et l'armée à chaque entrée de nos quartiers, contrôlant, arrêtant, intimidant. Nous sommes déshumanisés et nous avons peur de notre existence ici.

(À la suggestion de rester temporairement ailleurs) C'est calme maintenant ici mais nous ne pouvons pas rester loin de nos familles. Au cas où quelque chose arriverait. On ne sait jamais.

Cela signifie beaucoup (que nous sommes dans vos cœurs).

KR (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Merci beaucoup, cher L, pour tes gentils mots.

La situation n'est pas bonne, tant en Israël qu'en Palestine. J'espère que tous les massacres cesseront bientôt avant que beaucoup d'autres ne perdent la vie.

Je t'embrasse et j'embrasse tout notre groupe de personnes saines d'esprit.

ML (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Merci beaucoup, cher L, pour ces mots chaleureux. Oui, ils sont très significatifs, nous avons désespérément besoin de ces mots ici, tout est très triste, très triste. Je me dis tous les jours que je ne vais pas regarder les nouvelles et pourtant je reste assise devant la télé et je regarde les nouvelles à chaque fois et je suis vraiment bouleversée. Alors, merci de penser à nous. J'espère qu'il y aura des temps meilleurs. En attendant, c'est terrible ce qui se passe ici, c'est terrible ce qui se passe à Gaza aussi. Tout est un désastre. Quoi qu'il en soit, j'espère que nous parlerons, j'espère qu'il y aura une lueur d'espoir la semaine prochaine ou la semaine suivante. Merci pour ton message.

12 OCTOBRE

ML (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

C'est une tragédie totale, Amira Hass m'a envoyé des messages qu'elle a reçus d'amis à Gaza et c'est horrible d'entendre leurs cris et puis le silence.

(Quand je lui dis que l'attaque a été horrible avec des actes sans nom contre les habitants du sud) Oui mais ça ne vient pas de nulle part, ils (Gaza) sont assiégés depuis 16 ans, comment ne pas se révolter ?

Dans les deux camps, nombreux sont ceux qui veulent parler, comprendre et gérer leurs émotions. Elle et (son partenaire de travail) reçoivent beaucoup de demandes.

KA (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Cher L.

J'apprécie beaucoup ton message. La situation ici est très mauvaise, surtout avec les deux filles et ce qu'on voit sur les réseaux sociaux. Je prie pour que cette période passe rapidement et que la sécurité prévale tant du côté palestinien qu'israélien.

Merci encore.

RK (Roots 2018)

Nous avons besoin de toutes vos prières, j'en ai besoin...

Je ressens votre amour... Gros câlin. Merci

(Répondant à des prières pour que son cœur trouve sa voie vers une réparation, utilisant la métaphore du kintsugi)

J'utilise toujours cette métaphore ♥. Elle est vraiment belle et résonne avec ce que j'espère trouver lorsque tout cela sera terminé.

18 OCTOBRE

SD (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Je vais bien (retour de voyage). J'ai repris le travail et la routine. Je rencontre ma famille et mes amis pour me sentir mieux.

La situation à Herzliya est bonne, il y a des alarmes occasionnelles, mais rien d'inhabituel. À Jérusalem, c'est un peu plus compliqué. Les Arabes sont victimes de nombreux harcèlements - agressions, violation des droits des travailleurs, etc.

Mais dans l'ensemble, j'ai imaginé pire. Les gens fonctionnent, vont au travail, les magasins sont ouverts. Il semble y avoir une sorte de routine. On ressent davantage la baisse de moral et la peur...

Tout le monde récite la même propagande... Tout le monde réagit avec ses tripes. Tout est émotionnel. Très peu de gens pensent logiquement.

C'est une période très sombre.

Il y a de la haine entre tout le monde. Même les amis proches de l'autre côté, je sens qu'il est difficile de les comprendre. Ils disent des choses par peur. J'essaie de m'adapter. Mais c'est difficile.

J'espère que les jours à venir seront meilleurs.

Ici, c'est le chaos mental. Les juifs sont occupés par l'action internationale. Et de la façon dont le monde perçoit ce qu'ils font.

Il y a beaucoup de volontaires qui s'enrôlent dans le monde entier.

Tout le monde récite un slogan : "Nous allons gagner", et s'appuie sur des histoires sans preuves factuelles. Tout le monde dit les mêmes phrases.

J'ai parlé avec des codirecteurs israéliens et palestiniens de diverses organisations. Il y a là aussi un effondrement. L'incapacité du côté israélien à faire preuve d'empathie pour quoi que ce soit. L'absence de vision de l'autre à quelque échelle que ce soit.

Il semble que ce sont les citoyens arabes palestiniens d'Israël qui souffrent le plus.

D'une part, nous condamnons les atrocités qui ont eu lieu samedi (7 octobre). D'autre part, toute expression de solidarité avec ce qui se passe de l'autre côté est considérée comme une incitation et un soutien au terrorisme.

Pas facile du tout. Beaucoup d'étudiants ont été expulsés de l'université parce que des messages de solidarité avec Gaza avaient été affichés.

Beaucoup de peur, de propagande et de traumatisme collectif. Telle est la situation ici.

Voici quelques témoignages supplémentaires que nous vous proposons de lire. Ce sont, comme les précédents, des réponses à nos messages de sympathie.

8 OCTOBRE

OZ (facilitateur / Breaking The Ice / 2022)

Nous vivons vraiment le plus grand cauchemar qu'on puisse imaginer. Des terroristes sont entrés dans les kibboutz de la zone frontalière avec Gaza et sont tout simplement allés de maison en maison tirer sur des familles entières, dont certaines comptent de bons amis à nous. Nous sommes dans un cauchemar

Je lui demande s'il risque de devoir aller à l'armée.

Cela dépend des développements dans le nord.

S (facilitateur / Breaking The Ice / 2022)

Merci, nous allons bien.

Nous sommes au début du processus et nous ne savons pas comment il va évoluer dans les jours à venir. Malheureusement, s'il n'y a pas de décision de paix, la guerre s'arrêtera et recommencera.

Je lui pose la question: Pensez-vous qu'il y ait une chance qu'après (si...) la situation se calme, ce gouvernement soit tenu pour responsable et renversé? Ce qui pourrait conduire à une grande redistribution des cartes, comme ce fut le cas après la guerre de Kippour?

Malheureusement, il s'agit ici d'un élargissement du gouvernement et non d'un véritable changement dans sa composition. Et ce, suite à la démarche «incompréhensible» de la communauté internationale qui soutient inconditionnellement le gouvernement. Jusqu'à présent, de nombreux manifestants sont occupés à prouver au gouvernement qu'ils sont de bons combattants. Si un véritable changement se produit, cela prendra beaucoup de temps. Le gouvernement tente de rejeter la faute sur l'armée et non sur lui-même.

A (Breaking The Ice)

Merci. Ce sont vraiment des jours très très durs.

9 OCTOBRE

SB

Merci de ton mot, j'apprécie beaucoup. Je suis chez maman en France, avec l'espoir de rentrer demain mais pas d'avion pour l'instant. Nous sommes horrifiés par ce carnage. Horrifiés aussi par la violence inouïe et quotidienne des colons dans les territoires occupés. C'est la même. Nos familles et amis vont bien mais tout le monde est très secoué.

10 OCTOBRE

O (Breaking The Ice)

Merci pour tes mots qui réchauffent le cœur. Je suis actuellement en visite aux USA, mon vol de retour a été annulé, pour l'instant il n'y a aucun vol de retour en Israël.

TA (Breaking The Ice / 2014)

Merci de penser à nous. Nous sommes ok. Période difficile en vérité, mais ça finira par s'arranger.

11 OCTOBRE

AS (Breaking The Ice / 2023)

Tout va bien pour moi et ma famille. Situation effrayante, mais espérons que ça s'améliorera.

GS (Breaking The Ice / 2010)

G. est actuellement en post-doc d'archéologie à Chicago, avec sa femme R. et ses deux enfants. Il vient de postuler pour un poste de prof assistant à Harvard. Ses parents vivent près d'Ahskelon. Voici sa réponse à mon message de sympathie du 11 octobre.

Merci pour ton mail. Dans notre famille, tout le monde va bien.

Effectivement, nous sommes totalement sous le choc, les mots nous manquent.

La vérité est que même avant la guerre actuelle, nous avions commencé à penser, R. et moi, que nous n'avions aucune raison de retourner en Israël.

Comme il n'y a aucune chance que je sois accepté à Harvard (je n'ai postulé que pour faire l'expérience du processus), nous envisageons peut-être d'essayer de déménager au Canada. Autrement dit, il y a une chance raisonnable que je ne sois finalement pas du tout archéologue. Ce sera probablement très difficile d'émigrer, mais peut-être mieux pour les enfants. Ce sont effectivement des moments difficiles.

12 OCTOBRE

O (Breaking The Ice)

En réponse à un mail où je lui demande si elle a des nouvelles des participants de BTI: Jusqu'à présent, tous sont ok, je n'ai reçu aucune mauvaise nouvelle. Il y a des groupes qui ont recommencé à s'écrire sur WhatsApp, en se souhaitant les uns aux autres de traverser cette épreuve indemnes. S'il y a du nouveau je te tiendrai au courant.

SB

En réponse à un mail où je lui demande si elle est avec B. et si elle a pu trouver un avion pour rentrer :

Non, on est ensemble chez maman, et on espère partir dimanche soir avec El Al.

Mon cœur saigne pour les deux côtés. Deux carnages inhumains.

18 OCTOBRE

OF (Young Ambassadors for Peace / 2023)

Je vais bien, merci. Nous prions toujours pour que cette affaire prenne fin, et nous organiserons une réunion Zoom pour que chacun puisse partager ses pensées et ses sentiments. Je pense que cette situation ne se terminera pas rapidement, si l'on en croit les nouvelles. Cela prendra beaucoup de temps et les choses empireront, et personne ne veut de cette chose, et nous sommes là à attendre les nouvelles et à attendre que tout se termine bien.

Israël fait beaucoup de choses terribles et c'est une très mauvaise chose. On ne veut pas que cette guerre se termine rapidement, On veut entrer dans Gaza par la terre, et cela prendra beaucoup de temps et il y aura beaucoup de pertes et de choses terribles et difficiles.

26 OCTOBRE

S (Young Ambassadors for Peace / 2023)

Merci de ton message. Comment vas-tu?

Oui, je suis en sécurité, je suis chez mes parents. J'espère tellement que la situation ne va pas s'aggraver, ni ici ni à Gaza.

Mes études sont repoussées à nouveau, jusqu'au 3 décembre prochain.

Espérant des jours meilleurs. Y

28 OCTOBRE

A (Chorale du YMCA / 2017)

Oui, c'est très difficile, mais nous travaillons au changement, merci.

29 OCTOBRE

M (Young Ambassadors for Peace / 2023)

Merci, nous allons bien.

Hier, j'étais dans un parc avec des amis et il y a eu une alerte rouge, et un missile est tombé vraiment juste à côté de là où nous étions. C'était très effrayant mais je vais bien maintenant. Malgré tout, j'espère que cela va s'arranger et je crois que rien n'arrive sans raison.

Je suis impatiente de pouvoir retourner en Europe et de te revoir quand tout ça sera fini. ♥

1^{ER} NOVEMBRE

SR (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

En tant que citoyen palestinien d'Israël, je vis sous la double menace de la guerre en cours et du risque d'attaques de colons - une «chaîne confuse» que j'expérimente dans le village sur la ligne verte où j'habite, ainsi que sous la menace des autorités (tribunaux et police) pour vouloir exprimer le rejet de la guerre et la solidarité avec les enfants, les femmes et les civils âgés.

C'est cet endroit spécial où nous nous trouvons qui nous permet de voir ce qui se passe. Nous sommes aujourd'hui plongés dans la situation humanitaire des territoires occupés, en particulier de Gaza, et c'est très important, mais ma plus grande crainte est qu'après la guerre, nous revenions à la situation antérieure. C'est pourquoi je pense qu'il est important d'aborder la question comme une question politique et pas seulement comme une question humanitaire.

L'intervention de la communauté internationale aux côtés d'Israël, avec ses armées et ses médias, et le soutien apporté au gouvernement de droite pour faire passer sa politique de purge de la population de Gaza et la jeter dans le Sinaï, est un acte politiquement incorrect. Car c'est une décision qui conduit à plus de guerre et de violence. Au lieu de cela, ces pays auraient dû considérer ce qui s'est passé comme une occasion de s'asseoir avec les parties pour trouver une solution politique.

Actuellement, c'est une solution à deux États qui est proposée, et l'on ne sait pas si elle est viable car les colonies ont englouti une grande partie de la Cisjordanie et l'ont coupée de ses connexions. Mais c'est, après tout, la seule solution qui se trouve sur la table des négociations depuis plus de vingt ans.

Il faut également souligner qu'il s'agit d'une guerre entre des positions politiques et non entre des milices religieuses ou culturelles. La présence de voix juives en faveur d'une solution politique et non en faveur de la guerre est importante pour deux raisons : D'une part, pour ne pas traiter le conflit comme s'il s'agissait d'un conflit religieux, mais plutôt d'un conflit politique, et d'autre part, pour avoir une voix sur laquelle on pourra s'appuyer à l'avenir et qui nous donne l'espoir d'une autre relation entre les deux peuples - une relation basée sur la reconnaissance des droits et de la liberté.

Il n'est pas étrange de trouver dans l'autre camp - celui qui appelle à la guerre - des Arabes, des musulmans et même des religieux musulmans qui interdisent la solidarité avec le peuple palestinien.

En temps de guerre, de nombreuses personnes rationnelles et démocratiques perdent leur rationalité et leurs principes démocratiques, et nous les voyons se comporter comme des partisans de la guerre et de la vengeance et ne pas vouloir entendre de discours politique. Malheureusement, ils mettent en œuvre un programme politique dont ils ne sont généralement pas convaincus. Je suis persuadé qu'ils retrouveront leur rationalité après la guerre. Il est difficile de recommencer à construire la confiance nécessaire pour relancer le partenariat judéo-arabe afin de faire avancer une solution politique juste. Mais je crois que c'est la bonne façon de procéder pour amener un changement.

En général, au cours de la première semaine, la communauté juive en est restée au 7 octobre, tandis que la communauté palestinienne a été plus loin et attend encore de voir ce qui se passera ensuite.

Certains membres des groupes de travail ont entamé une conversation interne et ont recommencé à travailler ensemble, tandis que d'autres ne se sont pas encore réunis. Dans la rue et dans les médias, les choses sont beaucoup plus difficiles....

Il est possible de parler des erreurs commises, mais il est important de savoir que ce qui se passe est précisément le résultat de l'absence de dialogue et d'examen de la possibilité de coexistence.

1^{ER} NOVEMBRE

RA (Sulha / 2013)

Chère S!

Je suis si heureux d'avoir reçu ce message spécial de ta part.

Comment pourrais-je t'oublier, toi et ta famille! J'ai vécu avec vous dans votre maison, et j'avais l'impression d'être l'un d'entre vous, j'avais l'impression d'être votre fils!

Merci pour ce que tu es et pour ta gentillesse constante, même après dix ans. La situation ici est très mauvaise.

Je ressens beaucoup d'impuissance et de tristesse face à la mort et au sang qui coule partout. Cela m'attriste beaucoup que ce soient des sentiments de vengeance et de haine qui contrôlent la situation, mais je continue à être optimiste malgré toutes les difficultés, et je suis reconnaissant à Dieu d'être encore capable d'être optimiste malgré toutes les difficultés.

Ma famille va bien physiquement, et c'est une grande bénédiction de Dieu, mais notre moral se dégrade, et le doute et le sentiment d'impuissance sont omniprésents.

Peu importe la qualité de ton anglais ou des lettres que tu as écrites, ce qui est important, c'est que tu te sois souvenue de moi et que tu aies décidé de m'écrire.

Ces journées me manquent, ainsi que votre compagnie particulière, la beauté de la Suisse et les souvenirs que j'ai eus avec vous tous. En fait, je vais te dire un secret! L'une des plus belles choses que j'ai aimées en Suisse à cette époque, c'est le calme psychologique qui y régnait. Il n'y avait pas de police, pas d'armée, pas de guerre, pas de conflit, pas de différence entre ceci et cela. Nous étions tout simplement ensemble avec beaucoup d'amour et de chaleur.

Je suis ici à Jérusalem, dans le cadre de mon travail de pompier, et j'essaie de continuer à répandre l'espoir. Bien qu'il soit difficile d'être un propagateur d'espoir à un moment comme celui-ci, j'essaie toujours, parce que j'aime Jérusalem, et j'aime qu'elle soit le plus beau pays et que tous ses habitants jouissent de l'amour et de la vie.

D'ici, du cœur de Jérusalem, je vous envoie mes salutations, à toi et à ta merveilleuse famille, et j'espère vous revoir bientôt.

J'aimerais pouvoir vous inviter chez moi, mais je ne préfère pas le faire en ce moment à cause de la guerre, mais considère cela comme une invitation ouverte à me rendre visite chez moi quand tu le voudras quand la situation s'améliorera. Et si j'en ai l'occasion, je viendrai vous rendre visite bientôt.

Je te remercie de l'intérêt et de l'amour que tu porteras à ce message et j'espère avoir de vos nouvelles?

J'espère que mon anglais est compréhensible et correct! Avec beaucoup d'amour. Ton ami sincère R.

2 NOVEMBRE

AS (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

J'espère que vous allez tous bien. Je voulais prendre un moment pour expliquer pourquoi j'ai été silencieux ces derniers temps. Ma famille a traversé une période difficile, car mon frère a été arrêté en Israël pour des questions de permis, et nous avons dû faire face à cette situation. Sur le plan professionnel, nous avons été confrontés à des difficultés avec notre équipe, ce qui a été assez stressant, car les désaccords dans une période critique comme celle-ci ne sont pas utiles.

En outre, il y a eu des problèmes de confiance avec nos anciens participants au groupe de dialogue, que nous avons dû régler immédiatement en organisant une réunion uninationale. Nous avons également d'anciens participants à Gaza et j'ai essayé de rester en contact avec eux, car certains ont perdu des membres de leur famille, ont vu leur maison bombardée ou sont bloqués en Égypte. Depuis le début de la guerre, j'ai eu de nombreux appels avec ALL-MEP (Alliance for Middle East Peace) et j'ai réfléchi à la manière dont nous pouvions aider et soutenir. Je m'efforce de faire entendre la voix de Gaza et les histoires qui se trouvent derrière celles et ceux qui sont tués chaque jour.

Actuellement, nous travaillons sur une initiative de collecte de fonds pour soutenir les femmes de Gaza en leur fournissant des produits d'hygiène de base et des couches pour les bébés.

C'est une cause qui me tient à cœur et je vous remercie de votre compréhension en cette période difficile. Votre soutien compte beaucoup pour moi.

J'aimerais avoir une réunion Zoom avec vous tous pour partager, prendre de vos nouvelles et écouter votre sagesse.

Si ce n'est pas en tant que groupe, n'hésitez pas à me contacter, j'aimerais beaucoup discuter avec vous. Je crois que tout le monde traverse beaucoup de choses et est très occupé. Merci de faire partie de ce groupe et de votre compréhension.

Restez en bonne santé.

3 NOVEMBRE

YM (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Franchement ? Je suis inquiet, frustré, en colère. Il n'y a pas de dirigeants en Israël qui puissent transformer cette violence. Je travaille actuellement avec de nombreuses organisations en Israël qui comptent des Arabes et des Juifs parmi leurs employés ou leurs étudiants et j'essaie de les aider à faire face à cette situation, qui constitue un moment très triste de notre histoire.

4 NOVEMBRE

AS (Renforcer les médiateurs et les médiatrices du conflit / 2022-2023)

Bonjour

Merci de m'avoir contactée.

Je me souviens toujours de nos jours paisibles en Suisse et de la conversation que nous avions eue.

Ce qui se passe est plus que terrible, plus qu'un conflit, aucun endroit n'est sûr. Les forces de défense israéliennes terrorisent les habitants de la Cisjordanie, sans compter les attaques des colons.

Et je suis sûre que vous voyez le génocide à Gaza.

Toutes les 9 minutes, un enfant est tué.

Pouvez-vous me dire ce que les gens pensent de cette guerre?

Oui, j'ai parlé avec F. hier.

Je sais à quel point vous vous sentez concernés.

Je suis très reconnaissante.

N'hésitez pas à me contacter.

Et merci de partager aussi.

Je suis au courant de ce qui se passe dans le monde.

Tant de haine.

Ils pensent que s'ils détestent les Juifs, ils soutiennent la Palestine, mais ce n'est pas vrai. Nous voulons que tous les gens sortent et fassent pression sur les gouvernements pour obtenir un cessez-le-feu maintenant, quand il n'est pas encore trop tard.

S (Breaking The Ice / 2010)

S. habite au kibbutz Naan (SE de Tel-Aviv), avec son compagnon A. et ses deux enfants. Les éléments personnels sans rapport avec la situation sont omis, juste indiqués par (...). Traduit de l'hébreu.

1^{ER} NOVEMBRE

Salut F,

Considérant la situation, nous allons relativement bien. Tristes, inquiets, choqués. J'ai perdu mon sentiment de sécurité, A est prêt au combat et membre de la classe de réserve au kibboutz.

Concernant la guerre, ça va, nous n'avons pas de proches tués/kidnappés/disparus, mais malheureusement nous connaissons quelques personnes à qui c'est arrivé . Trois personnes du kibboutz ont été assassinées le 7 octobre.

La guerre est terrible et il n'y a pas de vainqueur, et je suis pour la paix... pour le moment, je ne suis pas sûre qu'il y ait de l'espoir pour notre génération.

Je suis également déçue par l'Economist (hebdomadaire anglophone) qui a interviewé l'un des dirigeants du Hamas.

Que penses-tu de la situation?

2 NOVEMBRE

Salut S.

Content d'avoir de tes nouvelles. (...)

En ce qui concerne la guerre, je suis très triste. Ce qu'a fait et fait le Hamas est affreux, de même que la réponse hyperviolente du gouvernement d'Israël contre Gaza. Qu'arrivera-t-il après la guerre, comment l'État d'Israël va-t-il faire face à la haine immense que la guerre suscitera chez les Palestiniens? Question difficile. Je pense beaucoup à toi.

3 NOVEMBRE

Salut F.

En ce moment, j'espère qu'après la guerre il y aura un état juif, l'état d'Israël. Si nous ne réagissons pas durement, nous cesserons tout simplement d'exister. Déjà maintenant, plus personne n'habite les zones frontalières de Gaza et du Liban.

C'est ok si tu ne désires pas poursuivre cette discussion politique. Bien que je serais heureuse si nous continuions.

Si le Hamas n'était pas une organisation terroriste qui utilise la population comme bouclier humain, l'attaque israélienne aurait beaucoup moins de conséquences pour les civils.

Je pense qu'il s'agit pour nous d'une lutte pour notre existence et que nous n'avons jamais rencontré pareil ennemi.

Et aussi qu'il est important de travailler à une solution à deux états, créer une réalité normale pour les Palestiniens aussi. Mais le Hamas n'accepte aucun accord qui n'éliminerait pas Israël, de la mer à la Cisjordanie. Elle me transfère une vidéo.

4 NOVEMBRE

Salut S

Je comprends ce que tu dis. Mais je ne suis pas sûr que l'élimination du Hamas soit une option réaliste avec un gouvernement qui n'a aucun projet politique pour promouvoir l'égalité des droits des Palestiniens. Voici un lien vers un article à mon avis pertinent du New-York Times: (16 octobre, TL Friedman, Why a Gaza invasion and "once and for all" thinking are wrong for Israël. L'auteur argumente qu'il serait infiniment préférable pour Israël de ne pas envahir Gaza, de ne pas jouer le jeu du Hamas et de l'Iran, et que la lutte contre le Hamas est futile sans révision radicale des rapports entre Juifs et Palestiniens)

5 NOVEMBRE

Salut F

Fort bien. Son argumentation est problématique s'il se borne à dire ce qu'il ne faut pas faire...

J'espère beaucoup qu'après cette guerre horrible, Bibi tombera, et que nous réussirons à porter au pouvoir un gouvernement nouveau à tout point de vue et nous diriger vers une solution à deux états. Ce scénario me console des horreurs qui se produisent maintenant.

Ce que TL Friedman conseille, c'est aussi ce que je pensais jusqu'à maintenant... mais c'est malheureusement impossible. Nous ne pouvons pas avoir 5% de notre population déplacée, maintenir mobilisées des troupes considérables pour parer à toute éventualité, et en même temps signaler au Hezbollah et autres qu'ils peuvent nous frapper sans que nous répondions, que nous sommes faibles... alors ils recommenceront, (ce que propose Friedman) c'est malheureusement impossible, tout simplement, bien que ce scénario permette de préserver des victimes innocentes... si seulement ce scénario était possible!

Merci de m'avoir envoyé cet article, je serais heureuse que tu m'en envoies d'autres que tu lis, cela me permet d'apprendre.